



## Gleich drei Neujahrsbabys in Varel

**Varel.** Sie ließen auf sich warten, aber dann kamen sie mit Macht. Am 2. Januar erblickten gleich drei Neugeborene in der Geburtsklinik der Friesland Kliniken am St. Johannes-Hospital (SJH) in Varel das Licht der Welt. Um 9 Uhr 01 wurde zuerst Eyyüp Yildiz geboren. Gute 3780 Gramm bringt er auf die Waage, ist 54 Zentimeter „groß“ und erfreut sich bester Gesundheit. Genauso wie Jonte Johann Kummer, der mit 3940 Gramm und 54 Zentimetern um 9 Uhr 33 folgte. David Laurentiu Bandi komplettierte um 12 Uhr 21 das Trio. Er wiegt mit 52 Zentimetern 3460 Gramm. Sie alle sind der ganze Stolz ihrer glücklichen Eltern, die aus Zetel und Rastede nach Varel kamen, um zu entbinden.

„Das erste Kind in einem Jahr ist immer etwas Besonderes“, freut sich Dr. Christoph Reiche, Chefarzt der Frauenklinik. „Es erinnert uns an die vielen großartigen und sehr ehrlichen Momente, die wir im Kreißaal erleben dürfen.“

Insgesamt wurden 2023 in der Frauenklinik Varel 771 Geburten, davon 4 außerklinische und 3 Zwillingsgeburten, betreut. Es kamen 774 Kinder, 379 Mädchen und 395 Jungen, zur Welt. Dabei erfolgte in 35,5 Prozent der Fälle ein Kaiserschnitt. Fast zwei Drittel der Kinder wurden auf natürlichem Wege geboren. Von ihnen benötigten nicht einmal 3 Prozent ein wenig

Unterstützung durch eine Saugglocke. Lediglich bei jeder vierten Geburt wurde, in Abstimmung mit den Müttern, die Geburt eingeleitet.

Die Geburtsklinik Varel betreut Kinder ab der 37. Schwangerschaftswoche (36+0) ohne zu erwartende Komplikationen. Im letzten Jahr mussten nur 12 Kinder am Tag nach der Geburt zur Mitbetreuung in eine Kinderklinik verlegt werden. Diese geringe Zahl wertet Christoph Reiche als Bestätigung der vorausschauenden und fachlich hoch qualifizierten Arbeit seines Teams, das alle Entscheidungen immer in enger Abstimmung mit den Eltern trifft. Bestätigt wird

dies durch die erfolgreich bestandene erste Zertifizierung als Geburtsklinik ohne Kinderklinik in Deutschland.

Reiche empfindet große Dankbarkeit und Anerkennung für seine hoch motivierten Mitarbeitenden und Teammitgliedern. In Varel konnte entgegen dem Trend ein stabiles Team an erfahrenen Hebammen, Ärztinnen, Ärzten und Pflegenden aufgebaut werden, die zum festen Mitarbeiterstamm der Friesland Kliniken gehören. Besonders die individuelle Betreuung im Kreißaal wird von den werdenden Müttern sehr geschätzt. Weitere liebevolle Unterstützung erfahren diese auf der Station durch das Pflegepersonal, im Stillzimmer durch ausgebildete Stillberaterinnen sowie durch Kinderkrankenschwestern, die den frischgebackenen Eltern Tipps im Umgang mit den Neugeborenen geben.